

## ABSTRAK

**Kiky Komalasari Hasbi**, “Analisis Nilai Nasionalisme dalam Film ‘Tanah Surga, Katanya’ dan Manfaatnya pada Penanaman Nilai Nasionalisme di SD/MI.”

Banyak film-film pendidikan yang dijadikan sumber belajar maupun media pembelajaran pada tingkat Sekolah Dasar/Madrasah Ibtidaiyah. Padahal penggunaan film sebagai sumber dan media belajar tidak sembarangan. Terutama dalam penanaman nilai nasionalisme di Sekolah Dasar/ Madrasah Ibtidaiyah. Perlu dipilah mana yang bermanfaat bagi penanaman nilai nasionalisme di SD/MI dan mana yang tidak bermanfaat bagi penanaman nilai nasionalisme di SD/MI. Peneliti mengambil analisis film pendidikan ‘Tanah Surga, Katanya’ karya Herwin Novianto yang kaya akan nilai-nilai nasionalisme.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan: 1) nilai nasionalisme yang terkandung dalam film ‘Tanah Surga, Katanya’. 2) manfaat film ‘Tanah Surga, Katanya’ terhadap penanaman nilai nasionalisme di SD/MI.

Nilai-nilai nasionalisme yang terdapat dalam film ‘Tanah Surga, Katanya’ di kelompokkan menjadi beberapa prinsip sebagai berikut: kesatuan (*unity*), kemerdekaan (*liberty*), persamaan (*eualty*), kepribadian (*personality*) dan prestasi (*performance*).

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah studi pustaka dengan teknik pengumpulan data berupa teknik dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah model analisis data Miles dan Huberman, yang terdiri dari reduksi data, display data dan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa: Nilai-nilai nasionalisme yang terdapat dalam film ‘Tanah Surga, Katanya’ dikelompokkan dalam lima prinsip yaitu kesatuan, kemerdekaan, persamaan, kepribadian dan prestasi. Film ini terdapat manfaat terhadap penanaman nilai nasionalisme di SD/MI, diantaranya kesatuan dapat melalui sikap gotong royong, tolong-menolong, saling menyayangi dan menghormati, hidup rukun. Kemerdekaan dapat melalui sikap musyawarah, semangat upacara, antusias dalam mempelajari sejarah, mencintai lagu-lagu nasional, menjaga pusaka Indonesia, berani menyampaikan pendapat, dan mencintai budaya Indonesia. Persamaan dapat melalui sikap menghargai jasa pahlawan, berani membela kebenaran, memiliki sikap solidaritas dan empati kepada teman dan pantang menyerah. Kepribadian dapat melalui sikap semangat berjuang, cinta tanah air, rajin belajar, rela berkorban dan mengetahui lambang negara Indonesia. Prestasi dapat melalui sikap peduli terhadap teman karena merasa satu saudara setanah air, dan bangga menjadi warga negara Indonesia tanpa merendahkan bangsa lain.

Kata Kunci: *Nilai Nasionalisme, Film, Manfaat pada Penanaman Nilai Nasionalisme.*